



## CHRONIQUE PAROISSIALE

---

Mes Chers Paroissiens,

Les exercices du mois de Saint Joseph et ceux de la sainte Quarantaine n'auront pas été, je l'espère, inutiles pour vous. Le devoir pascal accompli, vous devez en assurer la persévérance, en vous maintenant dans les saintes dispositions que vous devez avoir eues au moment de l'accomplir.

Rappelez-vous cependant que le meilleur moyen d'être agréable à Dieu et d'attirer sur vous ses divines bénédictions, c'est de *faire pénitence*, jusqu'au dernier jour de votre vie : « *ce qui efface le crime et écarte le châtement, lisons-nous dans le Messager du Cœur de Jésus, c'est la pénitence, c'est l'expiation.* »

A notre époque surtout, les crimes des hommes, leurs révoltes, leurs mépris contre la souveraine Majesté, et leurs ingrattitudes envers le divin Cœur de Jésus qui nous a tant aimés, provoquent *de plus en plus* la colère du ciel et **doivent** attirer les plus terribles châtements sur nous et sur notre chère et malheureuse patrie.

Par amour pour Dieu et par amour pour la France, hâtons-nous d'offrir à ce Dieu méconnu et outragé, la *juste réparation* qu'il réclame.

« *Si les victimes sont en nombre suffisant, a dit le divin Maître, miséricorde sera faite ; si l'on s'obstine, l'ange de la Justice frappera les villes coupables.* »

« *L'audace de nos adversaires augmente, a dit dernièrement le cardinal Perraud, la lutte impie est plus acharnée, les lignes des forces ennemies nous serrent de plus près. Nous sommes assiégés et les assiégeants sont pour nous sans trêve ni merci. Ne fixons pas de limite à la divine miséricorde ; prions, faisons pénitence.* » — « *Plus que jamais, ajoute le cardinal Langénieux, l'heure est à la prière.* »

Un groupe de femmes de Lille, comme d'ailleurs la plupart des dames françaises, ont compris *peut-être un peu tard* que

le salut était là, aussi viennent-elles d'adresser cet appel bien touchant à toutes les chrétiennes de France :

« Permettez à quelques-unes d'entre vous d'élever la voix. L'heure est venue d'entrer d'une manière *efficace et pratique* dans les intentions du Souverain Pontife, qui recommande **spécialement la prière et la pénitence** comme les moyens d'attirer la miséricorde de Dieu sur notre pays. Les moyens *extérieurs* de salut seront **vains** tant que les âmes ne se pénétreront pas de la doctrine évangélique et n'emploieront pas les *moyens surnaturels* qui réforment la vie personnelle et nous rendent des instruments dociles entre les mains de Dieu.

« *Si vous ne faites pénitence, vous périrez tous* », dit Notre-Seigneur. Nous périssons, mais en comprenons-nous la cause ? *La vie est molle, la gêne fait peur, le sacrifice effraye ; on a recours à tous les moyens pour éviter la douleur corporelle, pour satisfaire ses aises, pour oublier, par la distraction et le plaisir, ce qui fait souffrir, et, par suite, il n'y a plus de virilité dans les âmes, d'élévation dans les idées et les caractères, plus de force pour lutter contre l'esprit du monde.*

« La Très Sainte Vierge a promis des miracles à Lourdes, mais elle en a donné la condition : **Pénitence, pénitence**. Et Notre-Seigneur disait à ses Apôtres : *Il y a des démons qui ne se chassent que par le jeûne et la prière.* »

Oh ! mes chers paroissiens, ne dites pas : *le carême est passé, plus de pénitence*. Non, écoutez plutôt le Souverain Pontife, les évêques et ces vaillantes dames françaises : tous et toutes n'ont qu'une voix pour vous dire : **la pénitence ou la mort pour nous et notre chère France : CHOISISSEZ.**

---

## JUDITH

Voici une page de l'Ancien Testament qui s'applique merveilleusement à notre situation.

Béthulie était assiégée par Holopherne, comme la France, à l'heure présente, est assiégée par la Franc-Maçonnerie et l'impie.

Osius, le chef de la cité, était sur le point de la rendre à l'ennemi.

A cette heure de détresse, Judith, pieuse veuve, estimée de tous, manda les prêtres et les supplia, au lieu de se décourager, d'unir leurs prières aux siennes pour le salut de la ville.